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Открыл встречу приветственной речью член правле-
ния АЕВ, президент ООО «Альстом» в России, на 
Украине и в Республике Беларусь Филипп Пегорье. 

Он отметил, что Россия — современная страна, имеющая 
все возможности и ресурсы для развития агропромышлен-
ного комплекса. Прогресс в этой сфере возможен лишь при 
обоюдных усилиях государства и предпринимателей и их сла-
женной работе. Именно поэтому особенно важны встречи, 
где можно отрыто говорить об актуальных проблемах, выслу-
шать мнения коллег. 

Присутствовавший на брифинге заместитель министра 
сельского хозяйства РФ Илья Шестаков акцентировал вни-
мание участников на вопросах повышения качества про-
дукции, а также на том, что россияне готовы платить за это. 
Расширение рынка, с одной стороны, ужесточило конку-
ренцию среди производителей, с другой — позволило людям 
выбирать понравившийся продукт в соответствии со свои-
ми предпочтениями. Поэтому сейчас главным для компаний 
должен стать вопрос качества.

Павел Бурак, исполняющий обязанности директора 
Департамента научно-технологической политики и образо-
вания Минсельхоза России, в своем выступлении говорил 
о предстоящих испытаниях сельскохозяйственной техни-
ки на предмет соответствия кодексам ОЭСР и российским 
стандартам. Он сообщил, что заключено соглашение с DLG 
(Немецкое сельскохозяйственное общество) о проведении в 
2014 г. испытаний техники в период сезонных работ на терри-
тории Краснодарского края. Ведется активная деятельность 
по привлечению заводов-производителей к участию в меро-
приятии: зимой 2014 г. в Мюнхене  пройдет конференция, на 
которой поднимут эту тему. 

П. Бурак рассказал о государственной программе на 
2014–2020 гг., в рамках которой будет осуществлена тех-
ническая модернизация предприятий. В соответствии с 
ней Минсельхоз РФ проводит работу по стимулированию 
хозяйств к приобретению новой сельхозтехники. С этой 
целью для заводов предусмотрены субсидии при нали-
чии экспертного заключения Минпромторга РФ. Кроме 
того, производитель должен быть юридическим лицом, 
резидентом РФ (не менее трех лет) и правообладателем 
соответствующей конструкторской и технологической 

документации, а также не иметь задолженностей перед 
бюджетом страны.

Директор Департамента животноводства и племенно-
го дела Министерства сельского хозяйства РФ Владимир 
Лабинов в своем выступлении проанализировал ситуацию, 
связанную с падением производства молока в стране, отме-
тив, что сегодня основная задача — поддержка молочного 
скотоводства. Для этого из федерального бюджета выделяют 
средства, сумма которых за период с 2005 по 2012–2013 гг. воз-
росла в шесть раз (все данные находятся в открытом доступе 
на сайте Минсельхоза России). 

В качестве основных мер госпомощи, как отметил доклад-
чик, активно используют две: поддержку инвестиционных 
кредитов и предоставление субсидий на производство товар-
ного молока в расчете на 1 л. Такая мера на федеральном 
уровне применяется впервые (с 1991 г. она функционирова-
ла лишь в субъектах Федерации). 

Полина Смышляева, заместитель директора Департамента 
ветеринарии Минсельхоза России, и Василий Лавровский, 
начальник Управления Россельхознадзора по инспекцион-
ной работе в рамках международного сотрудничества и ВТО 
в сфере ветеринарии, акцентировали внимание на вопро-
се введения дополнительного требования по оформлению 
ветеринарной сопроводительной документации на готовую 
молочную продукцию. Они объяснили, что усиление кон-
троля за ввозом в нашу страну иностранного генетическо-
го материала либо самого скота объясняется прежде всего 
нестабильной ситуацией, связанной с вирусом Шмалленберг, 
поэтому не стоит все принимаемые меры рассматривать как 
препятствия бизнесу: это прежде всего вопрос ветеринарной 
безопасности.

Представители АЕВ активно дискутировали с докладчи-
ками, задавали вопросы и вносили свои предложения. Так, 
основные причины недовольства предпринимателей ситу-
ацией в отрасли — нестабильность российской экономики 
и часто меняющиеся постановления, не до конца отрегули-
рованная система распределения субсидий и средств гос-
поддержки, а также большое количество требований, кото-
рые должны неукоснительно соблюдаться. Все это тормозит 
процесс работы, не способствует инвестированию денежных 
средств и в конечном итоге сдерживает развитие АПК.

Ирина мИХАЙлОВА

АПК: что мешает развитию

В конце минувшего года в Москве состоялся брифинг 
Министерства сельского хозяйства РФ и компаний 
Ассоциации европейского бизнеса (АЕВ) в рамках 
вступления России в Организацию экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР). На предложение 
министерства обсудить текущее состояние отрас-
ли, получить ответы на интересующие вопросы и 
оценить дальнейшие перспективы откликнулись 
представители известных в мире фирм «клаас», 
«Данон», «байер», «Джон Дир».
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